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I N F O R M A T I O N I0114/20  
 

Beratung Tag Behandlung 
   

Der Oberbürgermeister 19.05.2020 nicht öffentlich 
Ausschuss für Umwelt und Energie 09.06.2020 öffentlich 
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr 25.06.2020 öffentlich 
Stadtrat 09.07.2020 öffentlich 

 
Für ein besseres Stadtklima 
 
Zu dem in der Sitzung des Stadtrates am 09.08.2019 gestellten Antrag A0162/19 „Für ein 
besseres Stadtklima“ wurde in der Sitzung des Stadtrates vom 22.08.2019 nachfolgender 
Prüfauftrag beschlossen: 
 
 
„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, zu prüfen, ob die Begrünung der Haltestellendächer in 
Magdeburg nach dem Vorbild Utrecht möglich ist. Dabei soll untersucht werden, welche 
Voraussetzungen erfüllt werden müssen und deren Umsetzung.  

Des Weiteren soll geprüft werden, welche städtischen Flächen für die Bepflanzung mit 
Laubbäumen zur Verfügung stehen, die nicht für Bauplanungen etc. ausgeschrieben sind und 
nicht genutzt werden.“ 

 
1) Begrünung der Haltestellendächer in Magdeburg 
 
In der Stadtratssitzung vom 23.01.2020 wurde der Oberbürgermeister beauftragt, gemeinsam 
mit der Geschäftsführung der Magdeburger Verkehrsbetriebe und der Firma Ströer zu prüfen, 
ob die Dächer der Haltestellenhäuschen der MVB mit insektenfreundlichen Pflanzen begrünt 
werden können. Weiterhin soll geprüft werden, ob neue Wartehäuschen (entsprechend dem 
Leipziger Vorbild) klimafreundlicher und moderner gestaltet werden können (Beschluss-Nr. 396-
010(VII)20). 
 
Im Rahmen der Neuverhandlung des Werbevertrages wird zurzeit geprüft, mit welchem 
finanziellen Mehraufwand die Begrünung von Haltestellen verbunden ist, welche Folgekosten 
mit der Pflege verbunden sind und inwieweit entsprechende Anforderungen an die Ausstattung 
von Fahrgastunterständen zu einer Reduzierung der mit Werbeeinnahmen finanzierten 
Haltestellen führen würde. Es wird derzeit die Neuausschreibung der Außenwerberechte Stadt 
und MVB (Laufzeit ab 01.01.2023) vorbereitet, wobei dies zwischen Stadt und MVB 
synchronisiert werden soll. Für diese Neuausschreibung wird im Rahmen der Vorbereitung, 
insbesondere von der MVB auch geprüft, wie Wartehallen ausgestattet sein sollen, ob sie etwa 
Gründächer haben sollen. 
Im Ergebnis der beauftragten Prüfung wird eine offizielle Information an den Stadtrat erfolgen.  
 
2) Städtische Flächen für die Bepflanzung mit Laubbäumen 
 
Die Neuanpflanzung von Bäumen im Stadtgebiet der Landeshauptstadt Magdeburg hat sich im 
Verlauf der letzten Jahre zu einer vordringlichen Aufgabenstellung entwickelt. Zielstellung ist es, 
die aus verschiedenen Gründen entstandenen erheblichen Verluste an Baumbestand 
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perspektivisch auszugleichen. Die Information I0114/16 „Politische Schwerpunkte aus Sicht des 
Oberbürgermeisters und der Beigeordneten für den Zeitraum bis 2022 in der Landeshauptstadt 
Magdeburg“ formuliert u.a. die Zielsetzung ein „Konzept zur Nachpflanzung von Bäumen und 
zur Biodiversität“ zu entwickeln. 
 
Das Thema Neuanpflanzung von Bäumen in Magdeburg findet inzwischen in verschiedenen 
Vorhaben der Stadt, in diversen Anträgen und Anfragen aus dem Stadtrat aber auch in privatem 
Engagement seinen Niederschlag. Als Teilthemen sind u.a. zu nennen: 
 
- Baumoffensive (I0083/17) 
- Magdeburger Baumhaine (DS0020/17) 
- Spendenbaumaktion „Mein Baum für Magdeburg“, Baumscheibenpatenschaften 
- Ausgleichs- und Ersatzpflanzungen 
- „Otto pflanzt“ 
- diverse Anträge aus dem Stadtrat  
- Berichterstattung Stadtgrün (I0090/19) – geplant die Erstellung eines gesamtstädtischen 

Wiederbepflanzungskonzeptes „Otto Bäumt sich auf“  
 
Die tatsächliche Verfügbarkeit bzw. die Suche nach Potentialflächen für Baumpflanzungen zeigt 
sich als besondere Schwierigkeit auf dem Weg zur Realisierung von Baumpflanzinitiativen. 
 
Im Jahr 2019/2020 erfolgte die Suche nach für Baumpflanzungen geeigneten Flächen im 
Zusammenhang mit dem Wiederbepflanzungskonzept und dem Thema Magdeburger 
Baumhaine ämterübergreifend (Amt 31, SFM, FB 23 und Amt 61). Aus fachlicher Sicht wurden 
Flächenvorschläge städtischer Liegenschaften herausgearbeitet.  In weiteren Abstimmungen 
wird nunmehr geprüft, inwieweit die vorgeschlagenen Flächen für Baumpflanzungen zur 
Verfügung stehen.  Wenn dieses Prüfergebnis vorliegt, auch zu den in der DS 0020/17 
vorgeschlagenen Flächen, erfolgt eine Information an den Stadtrat. 
 
Die aus diesem laufenden Abstimmungsprozess resultierenden Flächenvorschläge sollen als 
abgestimmte Vorschläge, als langfristige Zielsetzung der Landschaftsplanung in das 
Grünkonzept der Landeshauptstadt Magdeburg aufgenommen werden.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Scheidemann 
Beigeordneter für Stadtentwicklung, 
Bau und Verkehr 
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